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S E S S I O N  1

Le premier message JUSTE DE L’EAU te préparera à débuter ton propre cheminement avec Juste de l’eau et te 
montrera le potentiel du mouvement dans le contexte plus large de l’histoire de Dieu. Nous espérons qu’il servira de 
source d’espoir pour les injustices que tu ressens dans ton cœur et celles que tu vois dans le monde. 

Tu auras l’occasion de poser des questions qui te guideront dans ta recherche de Jésus. Que vas-tu accomplir avec Jésus 
? Comment fait-il pour construire des ponts et brises des cycles ? Par tes réflexions sur la gravité de ces questions, (toi 
et ton groupe) vous commencerez à faire des découvertes importantes concernant ton rôle dans le mouvement pour la 
justice.

Cette série te poussera au-delà de ta zone de confort pour t’engager. Ce n’est pas notre réaction naturelle de bouger mais 
un mouvement peut voir le jour dans ton cœur lorsqu’il est à l’image de Dieu. Le premier pas, c’est de savoir que Dieu 
nous rapproche les uns des autres et qu’il nous donne de la force pour agir avec lui.

J É S U S  C O N S T R U I T  D E S  P O N T S  E T  B R I S E  D E S  C Y C L E S .

M E S S A G E  D U  M O U V E M E N T

I N T R O D U C T I O N

Clique sur le lien à droite pour regarder et télécharger la 
vidéo Brise des Cycles pour la session 1.

Ou consulte https://vimeo.com/139346203

V I D E O

https://vimeo.com/139346203
https://vimeo.com/139346203
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Nous croyons en Dieu le Père, le Fils et le Saint-Esprit.

Nous croyons en la puissance de la Parole de Dieu.

Nous croyons que nous avons besoin de Dieu dans tous les aspects de la vie.

Nous croyons que la liberté en Jésus est destinée à toute la race humaine et que tous peuvent se tourner vers lui.

Nous croyons que Dieu est à l’œuvre à travers nous.

Nous croyons que nous sommes appelés à nous engager pour la justice, la miséricorde, la guérison et la réconciliation 
de Dieu dans le monde.

Nous croyons que les jeunes découvrent leur valeur dans la grande histoire de Dieu lorsqu’ils ont des occasions de 
servir les autres et de mettre leur foi en pratique.

Nous croyons qu’il faut rêver activement.

Nous croyons qu’il est bon de s’émerveiller, de contempler et de célébrer.

Nous croyons au repos et à l’espérance.

C E  Q U E  N O U S  C R O Y O N S

NOUS SOMMES CHRÉTIENS 
En tant que membres de l’Église mondiale, nous racontons l’histoire de Jésus et sa capacité à sauver nos cœurs et la 
création. 

NOTRE TRANSFORMATION EST EN COURS
Dieu, qui est saint, nous appelle à une vie sainte. Nous croyons que l’Esprit Saint sonde nos cœurs et nous purifie du 
péché pour nous renouveler à l’image de Dieu ; pour nous rendre capables d’aimer Dieu de tout notre cœur, de toute 
notre âme, de toute notre pensée et de toutes nos forces et pour nous rendre capables d’aimer notre prochain de la 
même manière. Dieu forme en nous le caractère du Christ. 

NOUS AVONS UN TRAVAIL À ACCOMPLIR
Nous sommes envoyés pour agir en réponse aux histoires qui ne devraient pas exister dans le monde avec l’histoire de 
Dieu. Cette histoire a un potentiel rédempteur. L’Esprit Saint nous donne sa puissance pour aller partout où le vent 
nous portera pour partager l’espérance et la vérité, pour refléter Jésus, pour interrompre les cycles de l’injustice et 
pour participer avec Dieu à la construction du Corps de Christ.

(Matthieu 28:19-20; 2 Corinthiens 6:1)

C E  Q U I  E S T  I M P O R T A N T  P O U R  N O U S
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Lorsque nous sommes coincés dans un cycle, nous ressentons tous une certaine tension, qu’il s’agisse d’une mauvaise 
habitude ou d’une situation difficile. Nous ne voulons pas être coincés dans le cycle mais s’y opposer peut être tout 
aussi effrayant.

Nous nous sommes tous retrouvés dans des histoires qui ne devraient pas exister dans le monde, et ces histoires ne 
sont pas rares. Parfois, ces histoires sont subtiles et difficiles à repérer. Mais il existe de nombreuses histoires qui sont 
visibles par tous. C’est une histoire connue de tous mais pour laquelle on peut se sentir impuissant.

C O N N E X I O N

M E S S A G E :  J É S U S  C O N S T R U I T  D E S  P O N T S  E T  B R I S E  D E S  C Y C L E S .

Est-ce que tu t’es déjà dit : « Je sais que ce n’est pas bon mais je ne peux rien y changer ? » Il est tentant de penser que 
nous ne pouvons rien faire, jusqu’au jour où nous rencontrons quelqu’un qui croit pouvoir changer les choses.

Entendre parler de tant de problèmes peut provoquer un sentiment de paralysie: « Je ne peux pas écouter une autre 
histoire triste ». C’est comme une équipe de base-ball ou de football qui a la capacité de détruire symboliquement 
l’autre équipe avec un score exceptionnel, il y a un moment où l’équipe « épargne » l’adversaire. Parce que ça fait mal 
de perdre.

L A  D O U L E U R

Le prophète Amos décrit ce que pourrait être une situation où nous sommes encerclés par des choses terribles qui 
semblent immuables ou impossibles à changer. Puisque notre puissance vient de Dieu et pas de nous (2 Corinthiens 
4:7), nous devrions choisir de nous engager au lieu d’éviter la situation en restant paralysés. L’imagination prophétique 
d’Amos nous ouvre le chemin :

Que le droit jaillisse comme une source d’eau,
Que la justice coule comme un torrent puissant ! 
Amos 5:24 (BDS)

Mais comment relayer ce message et le vivre quand notre instinct nous pousse à nous préoccuper de ceux qui nous 
regardent plus que de ceux qui souffrent?

Réponse : Nous prions pour être transformés. Tu demandes à Dieu d’interrompre notre cycle et de le changer. Tu 
demandes à Dieu de te montrer ta valeur en Christ. En réalité, pour Dieu, tu as la même valeur que le Christ. Ta vie 
renouvelée était si importante pour Dieu que cela valait la peine de sacrifier Jésus. L’amour de Dieu pour nous est 
grand comme ça. Et le fait de connaître cet amour a le potentiel de changer ce que tu ressens envers toi-même et ton 

D I E U  P A R L E

P L A N  D E  L A  L E Ç O N
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sentiment d’être capable d’avoir une influence sur les autres dans ce monde.

Jean 3:16, Marc 2:18-22, Jean 5:1-9

Le processus commence par nous. Avant de pouvoir aller vers les autres, il faut regarder vers soi. Tu dois savoir ce que 
Jésus peut faire en toi avant d’aller dire aux autres ce que Jésus peut faire en eux. D’abord, il faut décider de passer de 
l’idée vague que Jésus peut briser des cycles à une attitude où tu vas vers lui pour lui demander d’agir dans ta vie.

Est-ce que tu peux t’imaginer étant assis(e) près d’une piscine qui guérit les gens ? Il y aurait la queue pour se baigner 
dans cette piscine ! On pourrait gagner beaucoup d’argent en vendant des tickets pour cette piscine ! Il y avait une 
piscine comme ça à Jérusalem et quand l’eau bougeait, les premiers qui entraient dans l’eau étaient guéris. En Jean 
5, nous rencontrons un homme qui attendait près de l’eau depuis des dizaines d’années. Le remède était rare. Il était 
prisonnier d’un cycle où il ne pouvait pas arriver jusqu’à l’eau. A chaque fois qu’il arrivait à l’eau, c’était trop tard.

L’eau vive n’est pas rare. Notre guérison n’est pas sur liste d’attente, confisquée ou corrompue. Jésus n’est pas venu 
pour mettre un pansement sur les choses cassées de ta vie. Jésus est venu pour faire de toi quelqu’un de nouveau.

Et Jésus répond aux cris qui demandent la justice pour les histoires qui nous entourent. Il voit les nombreuses 
personnes privées de justice et il nous demande de participer à leur guérison.

L ’ E S P O I R

Dieu peut briser les cycles malsains de ta vie et il espère utiliser ton histoire pour aider d’autres personnes à trouver le 
pont qui les sortira des blessures et les mènera vers une vie pleine et entière.

1) Accueille l’action de Jésus dans ta vie et accepte son aide.
2) Permets que ta vie trouve un nouveau sens et devienne une OFFRANDE.
3) Sois dans la culture mais pas un produit de la culture. Soit re-créé(e) dans l’amour de Dieu.
4) Quand tu reprends vie, le monde qui t’entoure reprend vie aussi.

A P P L I C A T I O N

Illustrez ensemble l’image d’un pont avec ton groupe. Dessinez dans la terre, sur un morceau de papier ou de tissu. 
Parlez du rôle du pont, ce qui fait sa raison d’être. Ensuite, imaginez que Jésus construit un pont en utilisant les 
matériaux de vos vies.  Quels matériaux pourrait-il choisir comme soutien pour l’autoroute de la justice autour de 
vous?

A C T I V I T É

Jésus construit des ponts. Jésus brise des cycles. Sois sûr(e) qu’il agira pour satisfaire chaque soif.

C O N C L U S I O N
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Racontez une histoire personnelle qui décrit un moment où vous avez été confronté(e) à l’une des choses suivantes :
• vous étiez coincé(e) dans une mauvaise habitude
• vous étiez prisonnier(e) dans un cycle qui vous blessait, vous ou votre famille
• vous ne pouviez pas voir de solution au cycle d’injustice autour de vous

(N’hésitez pas à raconter une histoire rigolote. Il y aura beaucoup d’occasions de raconter des histoires plus sérieuses.) 

Il s’agit peut-être de choses qui sont de travers depuis longtemps. Ou de choses qui sont arrivées il y a cinq minutes. 
On peut peut-être aller les voir en marchant quelques minutes. On peut allumer le journal télévisé pendant 
cinq minutes, lire sur Internet, faire défiler les messages de Twitter ou consulter des sites Web pour trouver des 
préoccupations mondiales. Il y en a tellement!

H I S T O I R E  P O U R  É T A B L I R  L A  C O N N E X I O N  :

M E S S A G E :  J É S U S  C O N S T R U I T  D E S  P O N T S  E T  B R I S E  D E S  C Y C L E S .

T E X T E  D E  L A  L E Ç O N

Est-ce que tu t’es déjà dit « Je ne peux rien y faire » face à une situation qui était trop grande pour toi ? C’est tentant 
de penser qu’on ne peut rien faire. Jusqu’au jour où on rencontre une personne qui croît qu’elle en est capable. Nous 
espérons que tu verras les possibilités au milieu de l’impossible et que tu décideras d’agir différemment.

En entendant parler de tant de problèmes, on peut devenir paralysé et se dire « Je ne peux plus écouter une seule 
histoire triste de plus ». Mais c’est important pour nous tous de passer du sentiment à l’action. De décider de ce que tu 
crois et d’agir en conséquence.

C’est dur de dépasser l’acceptation passive. Le cycle nous met mal à l’aise, mais s’y opposer fait encore plus mal.

HISTOIRE :

Les parents ont des moyens de savoir qu’un enfant est prêt à s’entraîner à aller aux toilettes. Parfois, ils voient un petit 
enfant qui se tient immobile debout (ce qui n’est pas habituel), le regard perdu dans les nuages. Parfois, ils peuvent 
avoir un regard interrogateur sur leur visage ou alors ils ne clignent pas des yeux. Parfois, ils se cachent pour faire leurs 
besoins. Ce sont des signes qui montrent qu’ils se rapprochent du moment où ils pourront s’entraîner à utiliser les 
toilettes.

Les parents essaient tout lorsqu’ils apprennent cette nouvelle compétence à leurs enfants. Et aucun parent ne souhaite 
voir son enfant continuer à porter des couches ou à faire des saletés jusqu’à l’âge adulte.

L A  D O U L E U R
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Ils ne veulent pas qu’ils restent bloqués dans un cycle qui doit prendre fin.
Ils ne veulent pas qu’ils restent assis dans les saletés qu’ils ont l’habitude de produire.
Ils ne veulent pas que cela arrive à une personne qu’ils aiment.

Et Dieu ne veut pas ça pour toi non plus.

Nos vies sont destinées à un nouveau cycle. Le cycle du péché dans lequel nous sommes nés doit être remplacé. Nos 
vies ont été brisées depuis le début et nous avons l’habitude de vivre avec ces blessures, à moins d’apprendre une 
nouvelle manière d’agir. A moins que nous n’acceptions ce que Dieu nous a offert. Tu peux briser le cycle. Tu peux 
interrompre son mouvement.

Tu peux arrêter le cycle. Quel que soit ce cycle.
Finie l’acceptation passive. Finies les blessures à vif. Plus d’emprisonnement. Plus de morceaux manquants. Plus 
de crainte. Plus de silence. Il est temps de s’opposer à la mort, la maladie, la peur et l’incertitude de ta vie. Quand 
tu pourras en sortir, tu pourras aider les autres à en sortir aussi.

Pense à certaines choses que ton cycle produit.
Les blessures nous poussent à faire ou à être d’une certaine manière que nous ne souhaitons pas forcément.
Les habitudes douloureuses nous apportent de la culpabilité et peuvent abîmer nos corps, nos cœurs et nos 
pensées.
Des craintes que nous n’arrivons pas à dépasser, le pardon qui semble si distant.

Nous ressentons tout cela mais un sentiment n’aide pas à changer le cycle.

E n  f a i t ,  u n  s e n t i m e n t  d e  f r u s t r a t i o n  n ’ a r r ê t e  p a s  l e s  c y c l e s  d e  l ’ i n j u s t i c e . 
I l  f a u t  c h a n g e r  l e  s e n t i m e n t  e n  r é s i s t a n c e  a c t i v e .

M a i s  p o u r  c e l a ,  i l  f a u t  u n e  p u i s s a n t e  f o r c e  d ’ i n t e r r u p t i o n .

(Histoire potentielle) Si tu as déjà eu un appareil électronique, tu sais qu’ils ne durent pas indéfiniment. Pourquoi? 
Parce que ces appareils deviennent lents. A l’intérieur, le code est comme une ligne droite quand ils sont neufs mais 
avec chaque application, chaque appel, chaque message texte, le code est comme interrompu. A chaque interruption, 
le code devient plus long à redémarrer. Parfois, il ne redémarre plus jamais. Il abandonne, tout simplement. Il ne peut 
pas aller contre les forces qui s’opposent à lui.

D i e u  a  u n e  m é t h o d e  p o u r  b r i s e r  l e  c o d e  d e  l ’ i n j u s t i c e  d a n s  l e  m o n d e .

Regardons les Israélites. Ils ont été mis à part par Dieu pour être représentants de sa justice (quand Dieu rectifie les 
choses) dans le monde.

Depuis que le péché est entré dans le monde, celui-ci est infesté par les cassures, par l’injustice. Le peuple de Dieu est 
tombé dans des cycles douloureux. L’un de ces cycles consistait à oublier l’identité de Dieu. Quand ils se retrouvaient 
coincés, qu’ils se détournaient et partaient sur leur propre chemin, Dieu entendait leurs cris. Son cœur souffrait en 
pensant à son peuple et Dieu venait les secourir. Mais ensuite, ils oubliaient à nouveau et le cycle continuait. Ils se 
retrouvaient piégés par les mêmes problèmes, les mêmes oublis, le même péché.

D I E U  P A R L E
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Mais Dieu aime son peuple. Dieu nous aime de l’amour de l’alliance. Cela signifie que cet amour ne peut jamais être 
brisé. De par sa nature même, Dieu ne peut pas arrêter de nous aimer. Dieu est comme ça. Dieu agit comme ça.

En même temps, l’engagement de Dieu pour la justice est aussi un engagement dans l’alliance. Dieu agit pour rendre 
juste ce qui est injuste. L’action de Dieu depuis la création est de rendre les choses et les personnes à nouveau justes. 
Dieu est comme ça. Dieu agit comme ça.

A cause de son engagement pour la justice, Dieu n’ignore pas le péché. Il n’ignore pas ce qui est brisé. Mais à cause 
de son amour, de cet amour indestructible de l’alliance, Dieu ne nous ignore pas. Il fallait qu’il trouve un moyen 
d’accomplir la justice sans détruire son alliance avec ceux qu’il aimait tant.

Jean 3:16 dit : « Oui, Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son Fils, son unique, pour que tous ceux qui placent leur 
confiance en lui échappent à la perdition et qu’ils aient la vie éternelle. »

Jésus est devenu la grande interruption qui brise les cycles néfastes de ce monde une bonne fois pour toutes. En Jésus, 
Dieu a pris sur lui toutes les injustices et les a remplacées par la justice qui jaillit comme une source d’eau et qui coule 
comme un torrent puissant. L’amour de Jésus est la réponse qu’Amos recherchait. Par Jésus, Dieu déclare que les 
choses ne sont pas justes... mais qu’il les rendra absolument justes.

Qu’est-ce que cela veut dire pour toi ? Pour moi ?

Regarde Jean chapitre 5, l’histoire se déroule à la piscine de Bethesda pendant l’une des fêtes juives à Jérusalem.

Jésus n’est pas à la fête, entouré de toutes les personnalités. Jésus campe à l’extérieur, à la piscine de Bethesda, un 
endroit où se trouvent les personnes handicapées, les aveugles et les paralytiques. Jésus montrait au monde que la 
justice de Dieu ne fait pas de favoritisme. En allant à cette piscine, il affirmait que les personnes vulnérables étaient sa 
priorité.

La Bible dit qu’à chaque fois que l’eau de la piscine bougeait, la première personne qui touchait l’eau était guérie de 
sa maladie. Et autour de la piscine, les choses se passaient comme quand quelqu’un ouvre un paquet de chewing-
gum au milieu d’un groupe d’adolescents. Les premiers qui attrapent le paquet ont un chewing-gum et les derniers 
se retrouvent sans rien. Sauf qu’à cette piscine, les gens avaient beaucoup plus à gagner qu’une haleine fraîche. Ils se 
battaient pour leur vie.

Alors l’eau bougeait et il y avait une course de personnes souffrantes, malades et handicapées qui essayaient toutes 
d’arriver jusqu’à l’eau. Et une seule personne était guérie.

C’est le bon moment pour apprendre un nouveau mot. Pénurie. Il y avait une pénurie dans cette histoire: une chose 
dont beaucoup de gens avaient besoin et pas assez de cette chose pour tout le monde.

La piscine se trouvait près de l’endroit où les festivités avaient lieu. Une fête pleine de gens qui avaient les moyens de 
s’occuper de toutes les personnes autour de la piscine. Et pourtant, ils étaient forcés à rester dans ce cycle de l’attente 
de l’eau, avec l’espoir d’être la personne chanceuse qui, cette fois-ci, allait recevoir l’aide dont elle avait besoin.

Dans notre monde d’aujourd’hui, les deux tiers des ressources disponibles sont consommées par un tiers des personnes. 
Une majorité de personnes sont forcées à s’assoir autour de la piscine. Certains d’entre nous aurions dû nous assoir 
près de la piscine. Certains auraient participé à la fête. Jésus veut nous montrer que, où que nous nous trouvions, nous 
devons porter notre attention sur ceux qui sont dans le besoin.

L’homme que Jésus rencontre est invalide depuis 38 ans. L’histoire ne nous dit pas combien de temps il est resté là, 
assis près de la piscine. Mais il est bien possible qu’il ait passé la majeure partie de sa vie à cet endroit. Alors, imagine le 
cercle vicieux. Chaque jour, cet homme s’assis près de l’eau. Et chaque fois que l’eau bouge, il rampe, il s’agrippe, il se 
traîne et fait tout ce qu’il peut pour arriver dans l’eau et à chaque fois, il voit une personne y arriver avant lui. Chaque 
jour, pendant plus de trente ans. Quelque chose ne va pas.

Et tu as probablement connu ce sentiment pour une personne ou une situation dont tu as été témoin. Des personnes 
sans abri qui vivent dans la rue. Des enfants qui font l’aumône. Des enfants qui sont victimes d’agression. Des sources 



©2015 Église du Nazaréen 8

d’eau qui diminuent. Une personne qui est traitée de manière injuste. Tu sais que quelque chose ne va pas quand les 
droits les plus basiques d’une personne sont bafoués.

Les premiers mots de Jésus ressemblent presque à une blague. Jésus lui demande : 
« Veux-tu être guéri ? » Bien sûr qu’il veut être guéri! Il est resté allongé près de cette piscine pendant des années 
dans l’espoir d’être guéri. Chaque fois que l’eau bouge, il essaie d’entrer dans l’eau et chaque fois, quelqu’un y 
arrive avec lui et sa situation reste la même.

Curieusement, l’homme répond ceci:

« Maître (...) je n’ai personne pour me plonger dans la piscine quand l’eau commence à bouillonner. Le temps que je me 
traîne là-bas, un autre y arrive avant moi. »

Quelle réponse étrange. Parfois, nous sommes tellement habitués aux cycles brisés en nous et autour de nous 
que nous ne pouvons plus voir autre chose. Nous ne pouvons pas voir comment le cycle peut être rompu parce 
que, en réalité, nous nous sommes habitués à cette blessure. C’est ce que nous connaissons.

« Eh bien, lui dit Jésus, lève-toi, prends ta natte et marche. A l’instant même l’homme fut guéri. Il prit sa natte et 
se mit à marcher.»

Jésus s’approche, brise le cycle, guérit l’homme et montre aux riches préoccupés par les festivités au loin qu’ils 
ont un travail à accomplir ; qu’ils sont en train de passer à côté de la joie de la justice.

La même question se pose à nous aussi. Veux-tu être guéri(e) ? Quand tu vois les cycles brisés dans ta propre vie 
et dans les vies de ceux que tu aimes, quand tu vois les systèmes cassés de ce monde qui font que des personnes 
luttent pour avoir simplement de l’eau potable pendant que d’autres considèrent cette ressource comme une 
évidence et qu’ils la gâchent même sans réfléchir, quand tu vois ça, souhaites-tu voir Jésus interrompre le cours 
des choses ? Veux-tu vraiment que la justice coule comme un torrent puissant et es-tu préparé(e) pour ce qui te 
sera peut-être demandé ?

En Marc 2, Jésus rencontre un autre groupe de gens qui sont coincés dans leurs anciennes habitudes. Ils se 
demandent pourquoi les disciples de Jésus ne jeûnent pas. Pourquoi ne sont-ils pas en accord avec les systèmes 
et les structures en place ? Jésus répond.

« Personne ne raccommode un vieux vêtement avec un morceau d’étoffe neuve. Sinon, la pièce rapportée tire sur la 
vieille étoffe et en arrache une partie. Finalement, la déchirure est pire qu’avant. De même, personne ne verse du vin qui 
fermente encore dans de vieilles outres, sinon le vin nouveau les fait éclater, et voilà le vin perdu, et les outres aussi. A 
vin nouveau, outres neuves ! »  Marc 2:21-22 BDS

(Racontez l’histoire personnelle d’une personne qui a essayé de réparer quelque chose de cassé puis qui a réalisé 
qu’il fallait tout remplacer.)

Jésus est en train de dire : Je ne suis pas venu pour boucher des trous dans tes cycles brisés. Je ne suis pas 
venu pour faire le plein pour relancer ton cycle vide. Je ne suis pas venu pour mettre des pneus neufs sur une 
vieille voiture. Je ne vais pas prendre place dans les anciens schémas de ta vie. Je suis venu pour interrompre 
le mouvement. Je suis ici pour briser les cycles. Je suis ici pour faire de toi, et de toutes choses, une nouvelle 
création !

Tu peux être assis(e) ici et réfléchir aux cycles brisés de ta vie ou aux cycles brisés que tu vois autour de toi. Tu te 
demandes peut-être : Par où commencer ? Le premier pas consiste à confier tout ça à Jésus. A lui donner vraiment 
toutes ces choses. En lui disant : Voici mon ancienne manière d’être, toute cabossée. Voici mon bazar et le cercle 
brisé et vicieux que j’ai créé. Ces choses en moi et que je vois autour de moi. En commençant par mon propre péché 
jusqu’au manque d’eau potable. Nous avons besoin de toi, Jésus, pour toutes ces choses. Renouvelle toutes ces choses.

M E T T R E  E N  P R A T I Q U E
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Autour du monde, de nombreux jeunes disent « Construit des ponts, Jésus. Brise les cycles ! » Ils disent « Utilise-moi 
pour aider à remplacer les morceaux brisés par une vie nouvelle. »

Achiya est une mère du Bangladesh, une veuve qui vit avec son fils. C’est dur de trouver une source d’eau. Les riv-
ières et les lacs sont remplis de sel. Avec sa famille, elle se baigne et se lave dans de l’eau salée. Ils récupèrent l’eau de 
pluie pour boire et cuisiner. Pendant la saison sèche, elle loue un tricycle ou elle engage un chauffeur pour faire dix 
kilomètres et aller chercher de l’eau. Quand l’eau douce s’évapore, elle va jusqu’à un autre lac par bateau. Il lui faut une 
journée entière pour aller à ce lac. Quels que soient les obstacles, elle fait tout le nécessaire pour donner de l’eau à sa 
famille.

Thilak a 13 ans. Il vit au Sri Lanka. Chaque jour, il aide sa mère à porter ce qui lui permet de rester en vie à partir d’un 
puits qui se situe à 800 mètres. Il a cinq frères. Ils partagent l’eau pour la journée. Ils dépendent de la pluie qui ar-
rose leur jardin. Les déchets des humains et du village contaminent l’eau du sol. C’est un problème qui provoque de 
nombreuses maladies. Il espère contribuer à trouver une solution pour en finir avec la contamination de l’eau dans son 
village.

Chelsea est une jeune fille de 15 ans qui vit aux U.S.A. Dans son école, il y a 10 fontaines d’eau potable. L’eau coule 
rapidement au robinet, en provenance de rivières puis de réservoirs qui sont traités et cette eau est potable. Elle a 
demandé à sa famille de planter un jardin potager derrière sa maison. De cette manière, ils économisent de l’eau et 
dépensent aussi moins d’argent grâce aux légumes du jardin. Elle veut préserver ce qui est précieux et pouvoir donner 
plus aux autres grâce à ces décisions personnelles.

Le point commun entre ces histoires, ce sont ces personnes qui ont décidé de ne pas se contenter de rester assis au 
bord de la piscine ou de participer aux festivités tandis que les cycles négatifs se perpétuent sous leurs yeux. A la ques-
tion de Jésus : « Veux tu être guéri ? », ils ont décidé de répondre par un « Oui » clair et net ! Voilà le cycle dans lequel 
je suis prisonnier. Voici le schéma qui est à l’origine de mes blessures. Prends-les et renouvelle-les à travers moi.

Jésus est venu pour briser le cycle du péché une fois pour toutes. Pour dire que les choses ne vont pas mais qu’elles 
vont être corrigées. Quel que soit le cycle négatif ou le système brisé auquel tu es confronté(e), tu n’as pas à l’accepter 
passivement. Tu peux et tu devrais lui opposer une résistance active.

Par Jésus, Dieu nous dit « Donne-moi ce cercle, le cercle du péché, de la crainte, du regret, de la dépendance ou 
[choisis le mot que tu veux]. Rejette son chemin tortueux et je te montrerai un nouveau chemin... Reçois de mon eau 
et tu n’auras plus jamais soif. »

Dans cette série de messages, nous allons tracer des parallèles entre l’action de Jésus, l’image de l’eau dans l’histoire de 
Dieu et la nécessité de l’eau potable pour les personnes qui n’y ont pas accès.

L’eau est importante parce qu’elle amène la vie. Quand il n’y a pas d’eau, il n’y a pas de vie. [Jésus est l’eau vive.] Jésus 
savait que tout comme les corps deviennent assoiffés, les âmes aussi peuvent être assoiffées.

Ton premier défi est de boire uniquement de l’eau pendant ton parcours Juste de l’eau. Chaque fois que tu bois de 
l’eau, pense à ce que nous avons appris ensemble, ce que signifie le fait que Dieu rectifie une situation grâce à ton ac-
tion durant ce défi. Pense au fait que tu représenteras des personnes qui n’ont pas accès à des besoins humains fonda-
mentaux.
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Jésus construit des ponts. Jésus brise les cycles.

Dieu est capable de briser le cycle qui se trouve dans ta vie et il espère utiliser ton histoire pour aider d’autres 
personnes à trouver le pont qui les mène hors de leurs blessures et vers la plénitude et la vie.

1. Accueille l’action de Jésus dans ta vie et accepte son aide.
2. Laisse ta vie être transformée en OFFRANDE.
3. Sois dans la culture mais pas façonné(e) par elle. Soit re-créé(e) dans l’amour de Dieu.
4. Alors que tu prends vie, le monde qui t’entoure reprendra vie aussi.

Maintenant, tu es prêt(e) pour ton parcours JUSTE DE L’EAU et tu vas grandir dans ta foi tout en t’informant sur le 
sujet de l’eau. L’eau est importante. Quand il n’y a pas d’eau, il n’y a pas de vie. L’eau est précieuse, comme ce que les 
gens boivent et ce que Jésus offre. Les deux sont essentiels à notre survie. Tu apprendras ce qui est allé de travers. Et 
ce que nous pouvons faire pour nous assurer que le plus grand nombre possible ait accès à la fois à l’eau potable et à 
l’eau vive que Jésus offre.

« Que le droit jaillisse comme une source d’eau,
 Que la justice coule comme un torrent puissant ! » Amos 5:24 (BDS)

P O U R  T E R M I N E R
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1. Quelles sont les choses que tu vois dans notre monde qui te brisent le cœur ?
  
2. T’es-tu déjà senti(e) trop petit(e) ou trop insignifiant(e) pour changer des situations qui devraient être changées ?

3. Avant d’aller vers les autres, il faut regarder à l’intérieur. As-tu vu de quelles manières Jésus brise des cycles 
néfastes dans ta propre vie ?  

   
4. Jésus a demandé à l’homme près de la piscine « Veux-tu être guéri ? » A ton avis, qu’a-t-il ressenti en entendant 

cette question ? 
   
5. Si ta vie était un pont, avec quels matériaux serait-il construit ? (Orientez la discussion pour inclure des qualités 

personnelles qui pourraient être utilisées pour servir les autres.)

Q U E S T I O N S  S U R  L A  S E S S I O N  U N

Q U E S T I O N S

REMARQUE POUR L’ANIMATEUR OU LE PARENT :

Posez des questions en suivant un rythme adapté à votre groupe ou à votre famille. Le silence peut être une bonne chose. Essayez d’éviter les 
questions de type oui/non et soyez positif sur les différentes interventions de chaque personne dans la discussion. Vous pouvez favoriser la perti-
nence de la conversation du groupe en prenant plus de temps au moment où les personnes se sentent particulièrement concernées.


